

Van por coberturas petroleras

# SHCP destaca solidez de Pemex; Heath revira

 PAQUETE ECONÓMICO 2021

**EL SUBGOBERNADOR** del Banxico afirma que la firma es un "dolor de cabeza" que se puede convertir en "cáncer incurable"; la empresa tiene un gasto para 2021 de 544 mil 598.1 mdp

• Por Ivonne Martínez y Ana Martínez

El secretario de Hacienda, Arturo Herrera, destacó que Petróleos Mexicanos (Pemex) es una empresa sólida y la posición que tiene actualmente es distinta a la que tuvo en abril, cuando el precio de la Mezcla Mexicana se cotizó en valores negativos; sin embargo, el subgobernador del Banco de México (Banxico), Jonathan Heath aseguró que la petrolera es un dolor de cabeza que puede convertirse en un "cáncer incurable".

Por un lado, Herrera Gutiérrez señaló en la conferencia matutina de ayer, para hablar sobre el Paquete Económico 2021 que entregó al Congreso, destacó que en las últimas tres semanas, el precio promedio del petróleo mexicano ha estado cercano a 40 dólares por barril.

Precisó que el gasto de Pemex no sale del presupuesto de Hacienda, sino que la petrolera paga a la dependencia una serie de impuestos y sólo recibe de ésta una transferencia asociada a la inversión de la Refinería de Dos Bocas.

Por su parte, el subgobernador del Banxico señaló en el panel "Riesgo Soberano ante una débil recuperación económica y continuo apoyo a Pemex", organizado por Moody's que una de las limitantes que tiene el país es Pemex.

"Pemex es el mayor dolor de cabeza de este Gobierno, pero creo que en gran parte el problema es que el Gobierno no lo ve como dolor de cabeza, sino más bien como una promesa de motor de crecimiento en el futuro, lo cual es prácticamente imposible.

"El Gobierno se tiene que dar cuenta tarde o temprano que tiene que buscar un arreglo definitivo, si no este dolor de cabeza, va a pasar a ser una migraña y posiblemente después a un cáncer incurable", aseveró el subgobernador a título personal, sin reflejar una postura del Banxico.

A su vez, Herrera Gutiérrez afirmó que



LA PETROLERA NACIONAL ha recibido inyección de capital por parte del Gobierno.

el Gobierno federal contratará este año nuevamente con coberturas petroleras, como siempre lo hace, pero se reservó los detalles, para no revelar el momento en que se hacen las operaciones, ya que este mercado es muy delgado, y sólo se comunica al respecto tiempo después de que se finaliza.

Como parte del Proyecto de Presupuesto de Egresos de la Federación 2021, el Gobierno federal detalló que se buscará fortalecer la posición financiera de Pemex y la Comisión Federal de Electricidad (CFE), para que vuelvan a operar como palancas del desarrollo nacional el siguiente año.

En este sentido, Petróleos

Mexicanos tiene considerado un gasto programable para 2021 de 544 mil 598.1 millones de pesos, con lo que le permitirá atender la operación de los procesos productivos, de distribución y comercialización, garantizando mantener el incremento en la producción del crudo mexicano y gas natural, así como la continuidad de la rehabilitación de las refinerías existentes y el desarrollo de Dos Bocas, que tiene estimado recursos por 45 mil 050 millones de pesos.

Prevé una plataforma de producción de petróleo para 2021 de 1 millón 857 mil barriles diarios, para esta estimación se considera el nuevo entorno de demanda y precios, asegurado.

## o el tip

Las coberturas petroleras para el próximo año sí están contempladas por el Gobierno.